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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Глава Таймыра Евгений Вершинин подвел итоги деятельности районной 
администрации за 2020 год 

Сегодня в рамках четвертого заседания XI сессии Таймырского Долгано-Ненецкого 
районного Совета депутатов глава Таймыра Евгений Вершинин выступил перед 
парламентариями с отчетом о результатах деятельности главы района и администрации 
муниципального района за 2020 год. 

Вначале выступления Евгений Владимирович отметил, что предыдущий год стал для 
всех испытанием: «COVID-19 и режим самоизоляции, начавшийся в первой декаде года, 
внесли свои коррективы в планы: одни мероприятия пришлось отменить или перенести, 
другие организовать в оперативном порядке внепланово. Нам пришлось встать на защиту 
людей и территории Таймыра от распространения коронавирусной инфекции. Несмотря на 
сложную экономическую и эпидемиологическую ситуацию, связанную с распространением 
коронавируса, а также выпадением налоговых и неналоговых доходов, было достигнуто 
среднегодовое исполнение расходов бюджета Таймыра на уровне 96%». 

Говоря об основных экономических показателях развития территории, Евгений 
Вершинин отметил естественный прирост населения, но в то же время отрицательную 
динамику миграционного движения. Кроме того, в 2020 году продолжилась реализация 11 
муниципальных программ, общий объем расходов которых составил 6 млрд. рублей. По 
результатам исполнения консолидированного бюджета муниципального района за 2020 год 
сложился дефицит в сумме 62,3 млн. рублей, объем привлеченных средств на территорию 
района в рамках 10 краевых государственных программ составил 150, 68 млн. рублей. 
Благодаря эффективно проведенной работе по увеличению поступлений по отдельным 
налогам в консолидированный бюджет района Таймыр был поощрен Правительством края за 
содействие развитию налогового потенциала, и стал вторым из 56-ти муниципальных 
образований региона по объему полученного поощрения. 

Также руководитель территории рассказал, что в 2020 году продолжилась реализация 
мероприятий по субсидированию части затрат, связанных с обеспечением труднодоступных 
населенных пунктов основными продуктами питания, таких как Диксон и с.п. Хатанга. Всего 
доставлено и реализовано населению товаров в объеме порядка 1 050 тонн. 

Озвучивая тему обеспечения безопасности, глава района подчеркнул, что за отчетный 
период на Таймыре режим функционирования чрезвычайной ситуации природного и 
техногенного характера вводился в восьми случаях с уровнем реагирования от объектового 
до федерального. Самое крупное происшествие было связано с разливом нефтепродуктов из 
резервуара ТЭЦ-3 ОАО «НТЭК». 

Кроме этого речь шла об итогах работы по обеспечению бесперебойной работы 
объектов ЖКХ, организации «Северного завоза», строительства жилья, социальных объектов, 
благоустройство населенных пунктов, обеспечение граждан жильем, транспортной 
доступности между поселками муниципального района. Так, в 2020 году завершено 
строительство и введен в эксплуатацию объект «Здание под размещение спортивного зала и 
кабинетов для организации кружковой деятельности детей» в селе Хатанга. Кроме того, в 
рамках комплексного развития сельских территорий было построено девять индивидуальных 
жилых домов (в Носке - 8, в Тухарде - 1). 

В 2020 году объем финансирования мероприятий, направленных на решение вопросов, 
затрагивающих интересы коренных народов полуострова, составил более 310 млн. рублей, 
что на 25 млн. рублей больше в сравнении с 2019 годом. 

В рамках дошкольного образования сократилась очередь на получение места в детском 
саду для юных северян в возрасте от 0 до 3 лет на 0,2% по сравнению с прошлым годом. 
Очерёдность детей в возрасте от 3 до 7 лет отсутствует. 

Говоря о планах на 2021 год, руководитель района подчеркнул, что Таймыр уже на 
старте технологического прорыва, особенно в свете проектов, которые будут реализованы в 
Арктике. Это стратегия, подписанная Президентом, и загрузка Северного морского пути, 
крупный проект «Восток Ойл», который включает освоение месторождений Ванкорского 
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кластера, Пайяхского месторождения и Западно-Иркинского участка, а также 
месторождения Восточно-Таймырского кластера. Ресурсный потенциал этих месторождений 
составляет более 5 млрд. тонн легкой малосернистой нефти. Потенциал поставок нефти в 
2024 году оценивается в 25 млн. тонн, в 2027 году – 50 млн. тонн и к 2030 году – до 115 млн. 
тонн. 

В этом году начнется добыча угля на Сырадасайском месторождении, расположенном в 
105 км от п.г.т. Диксон (ООО «Северная звезда»). Запасы месторождения оцениваются в 5,7 
млрд. тонн, в 2021 году компания намерена добыть 300 тыс. тонн угля. К 2030 году 
планируется довести добычу до 10 млн. тонн. 

В завершение выступления глава района отметил: «Для Таймыра, как и для всей страны, 
предыдущий год стал не только серьезным испытанием, но и научил быстро принимать 
решения, искать новые возможности для развития. Я хочу поблагодарить каждого из вас за 
слаженную, качественную работу: районный Совет депутатов, всех сотрудников 
администрации, учреждений и предприятий муниципального района». 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
График работы центрального отделения почты изменится 

ОСП Норильский почтамт УФПС Красноярского края — филиал АО «Почта России» 
сообщает о временном изменении режима работы отделения почтовой связи 647000, 
расположенного по адресу ул. Советская, д.31. 
 Так, в период с 30 мая по 27 июня в будние дни отделение будет работать с 08:00 до 
20:00, в субботу — с 09:00 до 18:00 часов. Воскресенье — выходной день. 

 
Оперативная информация о прохождении паводка на Енисее 

По сообщению Управления по делам ГО и ЧС администрации муниципального района, 
по состоянию на 10:00 27 мая в районе города Дудинки уровень воды на реке Енисей 
находится на отметке 992 см. За сутки уровень воды стал выше на 9 см. 

За этот же период уровень воды в районе поселка Потапово повысился на 7 см и 
соответствует отметке 786 см. Кромка льда по-прежнему находится на участке г. Игарка — с. 
Потапово в 200-246 км от Дудинки. 

В связи с подъемом воды и приближающимся ледоходом просьба соблюдать 
максимальную осторожность при нахождении на берегу и не оставлять детей без присмотра! 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Директор АРН Максим Миронов: Норильск станет самым современным и комфортным 
городом в Арктике 

26 мая «Норникель» представил экспертному сообществу отчет об основных 
результатах работы в области устойчивого развития за 2020 год.   В ходе беседы были 
затронуты вопросы экологического туризма и развития города Норильска. 

Вице-президент по федеральным и региональным программам «Норникеля» Андрей 
Грачев выделил 4 основных направления - это экологизация, реновация в Норильске, 
развитие туризма и взаимоотношение с КМНС. «Эти направления являются ключевыми», - 
сказал он. 

Андрей Грачев рассказал о создании нового туристического проекта «Затундра» на 
Таймыре.   

Директор Агентства развития Норильска (АРН) Максим Миронов, продолжая важную для 
Норильска тему развития экологического туризма, добавил, что при поддержке компании 
«Норникель» будет реализован еще один важный проект в туристической сфере, но с 
большим акцентом для жителей города. Это создание природного парка с развитой 
инфраструктурой вблизи ущелья «Красные камни». 
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«Это уникальная природа с красивыми, потрясающими ландшафтами, водопадами. 
«Это одно из самых популярных мест отдыха, логистически доступное любому горожанину», - 
сказал Максим Миронов. - На сегодняшний день там полностью отсутствует какая-либо 
инфраструктура, что не лучшим образом сказывается на хрупкой арктической природе». 

Этот проект, по словам Максима Миронова, решит вопрос сохранности окружающей 
среды и будет направлен на экопросвещение норильчан.  

Остановился директор АРН и на теме образования. «Мы понимаем, что требуется 
подготовка кадров здесь на территории, - подчеркнул директор АРН. - Нами уже разработана 
и реализуется стратегия развития Норильского государственного индустриального института. 
Мы начинаем его трансформацию в Арктический университет с современными 
образовательными пространствами и комфортным общежитием для иногородних и 
иностранных студентов, которых в Норильске никогда не было»  

Также он рассказал, что Агентство развития Норильска рассматривает вопрос создания в 
городе школы по проекту гимназии имени Примакова. «Изучаем вопрос адаптации проекта к 
северным условиям. Такая школа в Норильске будет построена», - подчеркнул Максим 
Миронов. 

По словам руководителя АРН, в Норильске уже начинается реформа общественного 
транспорта, ведётся работа по созданию всепогодного общественного пространства, 
начинается проектирование Арктического музея современного искусства, реализуются 
десятки важных для города проектов. «Мы точно знаем, что все это изменит наш город, 
который станет самым современным и комфортным городом в Арктике», - заявил директор 
АРН. 

НИА-Красноярск 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«80 млрд рублей на реконструкцию нефтебаз»: «Норникель» рассказал о мерах по 
усилению промышленной безопасности 

«Норникель» инвестирует средства в реконструкцию своих нефтебаз. Об этом на 
презентации отчета компании об устойчивом развитии сообщил вице-президент по экологии и 
промышленной безопасности компании Станислав Селезнев: «Мы инициировали проекты по 
реконструкции нефтебаз и других наших объектов. До 2025 года мы планируем 
инвестировать около 80 млрд рублей». 

Предстоящая реконструкция — это только одна из мер по усилению промышленной 
безопасности. Помимо этого, компания представила так называемую «Белую книгу», 
посвященную техногенным происшествиям прошлого года. В ней рассказывается о причинах 
инцидентов на производстве, мерах по ликвидации их последствий и об организационных 
преобразованиях, призванных не допустить подобное в будущем. Этот шаг «Норникеля» 
прокомментировал руководитель программы по экологической ответственности бизнеса 
Всемирного фонда дикой природы Алексей Книжников: 

«Подробнее остановлюсь на Белой книге „Норникеля“ об уроках прошлогодней аварии 
на ТЭЦ-3. При всем том, что авария была серьезная, то, как была построена работа и по ее 
ликвидации, и по информированию о всех этапах ликвидации, нас очень порадовало. Такой 
открытости, доступа к исходным данным по аварии и по тому, как ее ликвидируют, по диалогу 
с заинтересованными лицами, мы больше ни у кого не видим. Мы даже начинаем приводить в 
пример „Норникель“, как некий бенчмарк поведения в случае аварии». 

Как сообщил вице-президент по устойчивому развитию «Норникеля» Андрей Бугров, 
компанией также существенно пересмотрена система управления рисками, в частности 
климатическими. Введены более жесткие показатели эффективности для руководства, а в 
рамках новой комплексной экологической стратегии определены шесть ключевых 
направлений, которые планируется реализовать к 2030 году. На осуществление этой 
стратегии «Норникель» выделяет более 5,5 миллиарда долларов. 
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«Подводя итоги 2020 года, следует отметить, что „Норникель“ удержал лидерские 
позиции среди горно-металлургических компаний в области охраны труда и промышленной 
безопасности. Компания сохранила высокие стандарты социальной поддержки сотрудников, 
не допустив сокращений в условиях пандемии. Была существенным образом пересмотрена 
система управления рисками. Одним из наиболее значимых достижений в области 
устойчивого развития стала разработка новой комплексной экологической стратегии», — 
подчеркнул Бугров. 

newslab 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Суточный прирост по коронавирусу в Красноярском крае продолжает снижаться. А 
летальная статистика опять пошла в рост 

В Красноярском крае за сутки Covid-19 подтвердился у 94 человек, из них больше всего в 
Красноярске — 33. Отметим, это самые низкие показатели за последнее время — в начале 
мая выявляли по 111 случаев в сутки, с середины месяца — от 99 до 95. 

Всего за год пандемии в крае лабораторно подтверждено 73 131 случаев заболевания. 
Умерли за сутки 9 человек (на 2 больше, чем накануне). Общее количество погибших — 3 
719. Победить болезнь сумели 67 343 человека, за сутки из больниц выписались 89 
пациентов. Под медицинским наблюдением на дому сейчас находятся 14 356 контактных 
человек (+ 1 003 за сутки). 

С начала пандемии в регионе провели 2 708 061 тестов на коронавирус, из них за 
последние сутки — 4 881, сообщает Роспотребнадзор. 

newslab 
 

В Красноярском крае принят четвертый пакет мер поддержки малого и среднего 
бизнеса 

Два закона, направленные на поддержку малого и среднего предпринимательства, 
приняты сегодня на сессии Законодательного Собрания Красноярского края. Депутаты 
поддержали инициативу Губернатора края Александра Усса помочь предпринимателям 
«окрепнуть» после пандемии и снизить фискальную нагрузку из-за отмены единого налога на 
вмененный доход (ЕНВД). 

Первый из принятых законов снижает до минимальных значений налоговые ставки по 
упрощенной системе налогообложения (УСН) для отдельных категорий налогоплательщиков. 
Этой мерой поддержки дополнительно смогут воспользоваться около 7 тысяч 
предпринимателей. Сумма господдержки по УСН составит полмиллиарда рублей. 

Второй принятый закон касается патентной системы. Он меняет расчет стоимости 
патента в сфере торговли и общественного питания. Если раньше стоимость патента 
определялась, исходя из критерия «Красноярск» и «иные муниципальные образования», то 
теперь система стала более дифференцированной. Группа территорий «иные 
муниципальные образования», в зависимости от экономических и социальных показателей 
территории, делится на несколько категорий. Кроме того, введен дополнительный 
коэффициент, связанный с площадью торгового объекта. Планируется, что новые меры 
поддержки позволят снизить стоимость патента – в отдельных территориях разница составит 
до 50%. 

Сумма господдержки по патентной системе оценивается в 100 млн рублей. Краевую 
поддержку смогут получить порядка 8 тысяч предпринимателей. 

Александр Усс, Губернатор Красноярского края: «Как и все жители края, вижу, что сейчас 
происходит с малым и средним бизнесом. Еще в марте на встрече предприниматели много 
говорили о проблемах, с которыми столкнулись. Тогда мы договорились, что сформулируем 
какие-то новые импульсы, чтобы бизнес развивался. Я поручил Правительству края 
разработать новый, четвертый, пакет мер поддержки предпринимателей. Законы приняты, 
скоро предприниматели смогут получить более адресную и эффективную помощь». 
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Владимир Бахарь, вице-премьер Правительства края – министр финансов 
края: «Мы ведем постоянный мониторинг самочувствия отраслей экономики, общаемся с 
представителями малого и среднего бизнеса. В случае необходимости – готовы обсуждать 
новые решения для поддержки предпринимателей нашего края». 

«Красноярский край» 
 

Силовики проводят обыски в агентстве по управлению госимуществом Красноярского 
края 

Силовики проводят обыски в агентстве по управлению госимуществом Красноярского 
края. Об этом сообщают красноярские СМИ со ссылкой на информированные источники в 
правоохранительных органах. 

Проводится выемка документов, оперативные сотрудники изучают их содержание. 
Официальных комментариев от силовых структур Красноярского края пока не последовало. 
По неподтвержденной информации, проводятся мероприятия в рамках доследственной 
проверки по соблюдению законности при приватизации госимущества. Региональное 
агентство по управлению госимуществом предоставило все необходимые документы. 

krasnews.com 
 

Промышленность Красноярского края потеряла десятую часть объема производства 
Сокращение отмечается как в горизонте одного месяца, так и по первым четырем в году. 

Основное падение произошло в сфере добычи полезных ископаемых. Производственный 
сектор просел в меньшей степени. 

За четыре месяца 2021 года промышленное производство в Красноярском крае 
сократилось на 9,9% по отношению к аналогичному периоду 2020-го, сообщает 
Красноярскстат. 

 При этом апрельские показатели отстали от прошлогодних еще сильнее — на 11,8%. По 
сравнению же с предыдущим месяцем падение было не столь ощутимо — 1,4%. 

 Наибольшие потери — 14,9% — по итогу января-апреля понесла сфера добычи 
полезных ископаемых. В частности, добыча металлических руд, которая просела на 25,7%, а 
нефте- и газодобыча отстала от прошлогодних показателей на 16,9%. А вот добыча «прочих 
полезных ископаемых» выросла на 91,3%. Также прибавила угольная промышленность 
(9,1%). 

 В производственном секторе самое большое снижение отмечалось в сегментах 
«Производство машин и оборудования» (-37,4%) и «Производство автотранспортных средств, 
прицепов и полуприцепов» (-23%). Зато более чем трехкратный рост показало производство 
лекарств и медицинских изделий, а производство электрического оборудования прибавило 
60,5%. В целом же, производственный сектор за четыре месяца 2021 года просел на 8,7%. 

Деловой квартал 
 

«Настоящее издевательство»: депутат Госдумы раскритиковал «Арктический гектар» в 
Красноярском крае 

Депутат Госдумы от Красноярского края Сергей Натаров раскритиковал распространение 
проекта «Дальневосточный гектар» на Арктическую зону края и назвал это «настоящим 
издевательством». 

Напомним, Госдума приняла в первом чтении законопроект о включении Арктической 
зоны России, которая есть и на территории Красноярского края, в программу 
«Дальневосточный гектар». Это значит, что россияне смогут оформить и бесплатно получить 
в пользование выбранный земельный участок для строительства дома, ведения хозяйства 
или для организации предпринимательской деятельности. 

Земельный участок будет предоставляться как в аренду, так и в собственность. 
Депутат от Красноярского края Сергей Натаров назвал этот проект «настоящим 

издевательством» над жителями Севера, поскольку, по его мнению, цель проекта – 
перераспределить земли в пользу крупных компаний. 
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«Завалы снегом, перемерзшие трубы, космические тарифы на тепло и 
электричество, кратное сокращение рабочих мест – люди ждут помощи и просят о 
расширении программы переселения, а власть загоняет всех в нечеловеческие условия. Как 
будут добираться пожарные, МЧС до отдаленных участков? Как быстро будут люди получать 
медицинскую помощь? Как люди будут пользоваться Госуслугами, в том числе голосовать на 
«праймериз Единой России», если нет связи и интернета? Что можно выращивать и строить 
на вечной мерзлоте?», – высказался Сергей Натаров. 

Вместо «Арктического гектара» депутат предложил увеличить финансирование 
программы переселения из северных районов, а землю давать рядом с крупными городами и 
только в доступных территориях. Депутат считает, что власть должна улучшать условия 
жизни людей, а не наоборот. 

ДЕЛА 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин заявил, что российская армия должна быть компактной, но эффективной 
Российская армия должна быть компактной и эффективной, для этого очень важно 

развивать военно-транспортную авиацию. Об этом в четверг заявил президент РФ Владимир 
Путин на совещании по оборонной тематике. 

По его словам, развитие военно-транспортной авиации Воздушно-космических сил РФ, 
ее слаженная работа и высокая готовность авиапарка "во многом определяют мобильность 
войск и возможность их быстрой переброски на большие расстояния". 

"Для нашей страны, с ее огромной территорией, самой большой территорией в мире, это 
имеет особое значение для того, чтобы наша армия была компактной, как мы всегда говорим, 
но эффективной. Это важно также и для проведения успешных десантных операций", - сказал 
глава государства. 

Как подчеркнул Путин, Вооруженным силам России нужно иметь достаточное количество 
военно-транспортных самолетов и тяжелых вертолетов, и "в этой области есть определенные 
успехи и хорошие заделы". Так, по его словам, завершаются госиспытания легкого 
транспортника Ил-112В, в текущем году запланирована поставка двух таких самолетов, а 
также возобновляется производство самолета Ил-76 на новой технологической основе, и до 
конца года в войска должны быть переданы пять серийных самолетов Ил-76МД-90А. Кроме 
того, с использованием отечественных комплектующих в настоящее время поддерживается 
техническая исправность сверхтяжелых транспортных самолетов Ан-124, отметил президент.. 

ТАСС 
 

ЦБ: долговая нагрузка россиян достигла рекордного уровня 
По итогам первого квартала 2021 года долговая нагрузка россиян выросла до 11,9%, 

обновив исторический максимум, следует из обзора финансовой стабильности Центробанка. 
Прошлый рекорд был установлен в марте, когда долговая нагрузка достигала 11,7%. 

Долговая нагрузка — это отношение всех платежей по кредитам к общим доходам 
населения. 

Как уточняет ЦБ, ключевой вклад в увеличение долговой нагрузки внесли 
необеспеченные потребительские кредиты. «В условиях пандемии рост задолженности 
физических лиц по кредитам не сопровождался соответствующим ростом доходов населения, 
что привело к увеличению коэффициента обслуживания долга до 11,9% на 1 апреля 2021 
года», — говорится в обзоре. 

По данным регулятора, несмотря на высокие темпы роста ипотечного кредитования (23% 
в годовом выражении), вклад ипотеки в увеличение долговой нагрузки «был компенсирован 
снижением ставок по кредитам в среднем до 7,3% годовых». 

«В условиях динамичного восстановления экономики рост задолженности по 
потребительским кредитам в первом квартале 2021 года соответствовал темпу роста более 
15% в годовом выражении», — уточняется в документе. 
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В марте россияне взяли рекордный объем потребительских кредитов: он, по 
данным бюро кредитных историй «Эквифакс», достиг рекордных 340,6 млрд руб. Также 
увеличился средний размер кредита — до 308 тыс. руб. В апреле ЦБ объявил, что планирует 
во втором полугодии вернуться к уровню надбавочных коэффициентов по потребительским 
ссудам. Это должно охладить интерес банков к необеспеченному кредитованию. 

Коммерсантъ 
 

Каждый пятый россиянин верит в улучшение экономической ситуации в стране 
Каждый пятый россиян считает, что экономическая ситуация в стране будет улучшаться. 

При этом доля оптимистично настроенных граждан за последний год увеличилась, 
свидетельствуют результаты совместного исследования компаний "Ромир" и BCG (есть в 
распоряжении ТАСС). 

"Оптимистичных прогнозов относительно экономической ситуации в России в той или 
иной степени придерживаются 22% россиян. "Экономическая ситуация не может стать хуже, 
возможно только улучшение" - с данной позицией согласны 10% опрошенных россиян (10% 
мужчин и 10% женщин). В 2020 году в возможном улучшении были уверены 6% россиян", - 
говорится в исследовании. При этом самыми оптимистичными среди положительно 
настроенных оказались 12% россиян (13% мужчин и 12% женщин) - их количество на 3% 
больше, чем в 2020 году, - по их мнению, ситуация в экономике в ближайший год будет только 
улучшаться. 

Однако почти половина россиян не ожидают каких-либо изменений. "Доля аудитории, 
которая не ожидает ни улучшения, ни ухудшения экономики в стране в ближайшем будущем, 
составила 43% (41% мужчин и 43% женщин) от всех россиян. В прошлом году доля 
приверженцев стагнации составляла 21%", - отмечают аналитики. 

Негативно настроена примерно треть респондентов. Так, 36% мужчин и 32% женщин 
считают, что экономическая ситуация в стране будет ухудшаться. 

"За год количество оптимистично настроенных граждан увеличилось и сегодня 
составляет 12%, а негативных прогнозов стали придерживаться вдвое меньше 
соотечественников - положительные настроения россиян в отношении экономической 
ситуации в стране подтверждают постепенную, но в то же время стабильную смену 
упаднических чувств населения на более оптимистичные", - отмечает директор Romir 
Consumer Scan Panel Ксения Пайзанская. 

ТАСС 
 

Картофель стал самым подорожавшим продуктом за год 
За год картофель подорожал почти в полтора раза и возглавил "турнирную таблицу" по 

росту цен среди всех продуктов, пишет "Российская газета". В оптовом звене картофель 
апрель 2021 года к апрелю прошлого года подорожал на 50%, оценивает исполнительный 
директор Картофельного союза Алексей Красильников. В рознице картофель подорожал на 
47,7%, подсчитали в экспертно-аналитическом центре агробизнеса "АБ-Центр". 

Кроме неурожая в прошлом году, повлиял рост стоимости ресурсов. Но рост цен сделал 
этот бизнес привлекательным для аграриев - в этом году они обещают посадить больше 
картофеля, пишет "РГ". 

Последние 3-4 года из-за низких цен на картофель у аграриев почти не было 
рентабельности, что привело к сокращению площадей на 10 тыс. га (прежде всего в личных 
подсобных хозяйствах и у мелких производителей). При средней урожайности 20-25 
центнеров с га мы потеряли таким образом 500 тыс. тонн. А только Москва и область в год 
съедают 700-800 тыс. тонн картофеля. Кроме того, сказался рост стоимости семян: в 
основном они импортные и их доля в себестоимости производства самая большая - около 
20%. Также выросли цены на химикаты, топливо и многое другое. Отдельная история - 
сложившийся дефицит кадров из-за невозможности привлечь к сезонным работам мигрантов. 
Отрасли пришлось экстренно искать работников и платить зарплаты на 30-50% выше 
обычного. По информации Алексея Красильникова, сейчас мигранты все-таки заезжают в 
картофелеводческие хозяйства, но полностью потребность в кадрах не будет закрыта. 
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Но в этом году Россия должна наверстать потери. По прогнозу минсельхоза, 
в этом году картофель высадят на площади 290,5 тыс. га, что на 10 тыс. га больше, чем в 
прошлом году, говорит Красильников. 

Но часть картофеля отправится на переработку: в ближайшее время в России 
запускается ряд предприятий по производству картофеля фри и чипсов. Это более 
маржинальная продукция, которая даст сельхозпредприятиям хороший стабильный 
заработок. На прилавки магазинов картофеля поступит не меньше, чем в прошлом году, 
прогнозирует Алексей Красильников. При этом как минимум в начале сезона, с поступлением 
нового урожая, цены на картофель традиционно снизятся. Но гарантировать, что такая цена 
сохранится на весь сезон, сложно - все негативные факторы прошлого года будут давить на 
цены и дальше. Однако, по мнению Алексея Красильникова, подорожавший с 20 до 25 руб. за 
кг картофель не так сильно ударит по кошелькам россиян, как, например, более дорогие мясо 
или рыба. Зато рост цен заинтересует аграриев расширять посадки. Сейчас мы выращиваем 
около 7-7,5 млн тонн картофеля в год, а можем увеличить производство до 12 млн тонн, 
говорит Красильников. По данным минсельхоза, самообеспеченность картофелем в прошлом 
году оказалась не выполнена и составила 86%. 

Финмаркет 
 

В России заявили о дефиците туристической инфраструктуры 
Россия нуждается в большом количестве отелей под руководством международных и 

федеральных компаний, так как в стране наблюдается дефицит туристической 
инфраструктуры. Об этом сегодня во Владивостоке заявила руководитель Федерального 
агентства по туризму Зарина Догузова. 

«Сегодня у нас в стране дефицит туристической инфраструктуры, у нас на всю страну 
чуть больше 200 отелей под управлением международных брендов», — цитирует ТАСС главу 
Ростуризма. 

Напомним, 19 мая, в ходе совещания у президента РФ Владимира Путина, премьер-
министр Михаил Мишустин заявил, что правительство выделит более 1 млрд руб. на 
разработку схем территориального туристического проектирования. 

Как уточнил глава кабмина, речь идет о проектировании «в том числе в Крыму, на 
Дальнем Востоке, а также в ряде других регионов». 

Премьер уверен, что «это позволит четко определить инфраструктурные и логистические 
возможности будущих точек роста, продумать строительство новых и реконструкцию 
действующих объектов». 

Со своей стороны, зампред правительства Дмитрий Чернышенко указал, что 
господдержка в рамках нацпроекта по туризму будет оказываться на конкурсной основе. По 
его словам, инструментами поддержки смогут воспользоваться все субъекты России. 

Ранее, 12 мая, выступая с отчетом в Госдуме, Мишустин сообщил, что примерно 1,7 трлн 
руб. частных инвестиций будет направлено на развитие туризма в РФ до 2030 года. 

«Мы должны создать до 2030 года 600 туристических объектов, построить около 300 
гостиниц. Фактически финансирование на сегодняшний день, которое уже подтверждено до 
2030 года, составит 529 миллиардов из федерального бюджета, 72 миллиарда региональный 
бюджет, и, внимание, 1,7 триллиона частных инвестиций», — подчеркнул премьер. 

Росбалт 
 

Зарплаты в конвертах спасают российскую экономику 
28 мая в Минске главы правительств стран СНГ, как ожидается, подпишут «Соглашение 

о сотрудничестве в сфере содействия занятости населения», проект которого российский 
Кабинет министров одобрил в четверг. В рамках соглашения планируется бороться с 
нелегальной миграцией и работать над снижением уровня безработицы. В четверг в Совете 
Федерации озвучивали предложения по прекращению практики выплаты неофициальных 
зарплат, которая сохраняется во многом благодаря тому, что крупные компании прибегают к 
найму мигрантов через фирмы-прокладки, а сами мигранты не заинтересованы в отчислениях 
налогов в российские фонды. 
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Несмотря на то что мигранты из стран содружества давно и основательно являются 
важнейшей частью рынка труда в России, нынешнее соглашение станет первым таким 
многосторонним договором, который по идее должен создать условия для формирования 
общего рынка труда. Из текста проекта соглашения не ясно, как этот общий рынок будет 
формироваться, из конкретики там озвучено внедрение организованного набора, над которым 
правительство РФ и так уже работает в связи с нехваткой рабочей силы на стройках и 
сезонных работах в сельском хозяйстве. Соглашением предполагается создание 
национальных порталов по содействию занятости и разработка краткосрочных программ 
обучения по международным стандартам. 

Мигранты являются важнейшим фактором формирования рынка серых зарплат, так как 
они не заинтересованы в отчислениях в социальные и пенсионные фонды, поэтому 
соглашаются на низкие зарплаты, по крайней мере так было до пандемии, отмечали в четверг 
на совещании в Совете Федерации, посвященном совершенствованию законодательства для 
противодействия выплате неофициальной зарплаты. 

Объем фонда неофициальных зарплат в стране превышает 10 трлн руб. ежегодно, 
примерно 30–40% россиян получают серую зарплату, рассказывал глава комитета Совфеда 
по бюджету и финансовым рынкам Анатолий Артамонов. Минтруд работает над 
противодействием выплатам неофициальных зарплат, заявил в четверг директор 
Департамента занятости населения и трудовой миграции Михаил Кирсанов. «Мы сейчас эту 
тему тщательно исследуем, чтобы, с одной стороны, учитывать интересы государства, с 
другой стороны – оставить людей занятыми», – отметил чиновник. По его словам, сейчас 
необходимо выстроить диалог, который позволит «учесть всеобщие интересы». Перед 
ведомством, возглавляемым Антоном Котяковым, одновременно стоят вопросы и 
формальных выплат, и оформления самозанятости. 

Чтобы стимулировать вывод зарплат из тени, малым и средним бизнесу (МСБ) нужно 
расширить применение льготных тарифов страховых взносов, предложил Артамонов. С 1 
апреля прошлого года для МСБ установлена ставка в размере 15% по страховым взносам на 
выплаты сотрудникам, которые превышают один минимальный размер оплаты труда (МРОТ), 
тогда как по выплатам в пределах МРОТ ставка в два раза больше – 30%. Артамонов 
считает, что льготные ставки можно установить на все выплаты работникам свыше двух 
МРОТ. 

Кроме пряников есть предложения и о расширении применения «кнута». Федеральная 
налоговая служба (ФНС) предлагает штрафовать работодателей за каждый случай выплаты 
зарплат ниже МРОТ и перевести все выплаты работникам в безналичный оборот. Это 
позволит увеличить поступления от НДФЛ и соцвзносов, заявила представитель ФНС Елена 
Савостина. 

Артамонов отмечал, что так называемая серая зарплата или зарплата в конверте 
создает диспропорцию в уровнях налоговой нагрузки между «белой» и «серой» экономиками, 
что приводит к потере конкурентоспособности добросовестных налогоплательщиков, 
стимулируя их «уходить в тень». Сенаторы в четверг пытались нащупать подходы к 
механизмам, которые стимулировали бы работодателей выплачивать белые зарплаты. Во 
время поездки в Кемеровскую область на встрече с женщинами спикер Совфеда Валентина 
Матвиенко говорила о том, что рабочим промышленных предприятий нужно поднять 
зарплату. Эту меру она рассматривает, очевидно, как способ снижения количества людей, 
которые живут в бедности. 

Однако эксперты приводят неопровержимые доводы о том, что бизнес, особенно если 
есть такая легальная или полулегальная возможность, стремится к оптимизации затрат на 
зарплаты. Причем нужно учитывать, что если на крупных промышленных предприятиях доля 
зарплат в себестоимости составляет около 15%, то в МСБ она может доходить до 80%. 

Значительная часть неформальных выплат зарплаты на российском рынке труда 
приходится на так называемые скрытые формы заемного труда, сказал председатель 
движения «Труд» Сергей Песков. Тысячи предприятий по всей стране, в том числе в таких 
отраслях, как нефтегазовая, добыча сырья, прибегают к переводу штатного персонала в так 
называемые аутсорсинговые компании. При этом, согласно представленным в Совфеде 
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данным совместного с Финансовым университетом при правительстве РФ 
исследования, если штатным сотрудникам выплачивается 220–280 руб. в час, то сотрудникам 
на аналогичных должностях, но на аутсорсинге – только 100–140 руб. в час. Но схема 
позволяет ущемлять не только права работников, с ее помощью избегают выплат НДС, в 
пенсионный и другие внебюджетные фонды. 

Как отмечается в исследовании, использование крупными предприятиями частных 
агентств занятости позволяет перекинуть на них все проблемы кадрового делопроизводства, 
зарплатные проекты. Но цикл жизни таких агентств – до 3 лет, потом открываются новые 
юрлица и заключаются новые контракты на оказание услуг, а граждане остаются без пенсий. 

В стране действует 110 тыс. компаний, предоставляющих услуги заемного труда, и в них 
занято 17,9 млн граждан, однако сверхприбыли от их применения уходят заказчикам, 
отмечает Песков. «У бизнеса сейчас нет рисков от использования таких схем. Хотя они могут 
возникнуть, если провести проверку их деятельности по привлечению трудовых ресурсов с 
учетом их подрядных организаций», – говорит он. По данным экспертов, применение таких 
форм занятости приводит к потерям гражданами 6,5 трлн руб. доходов, серые схемы дают, в 
частности, возможность неуплаты алиментов на детей в размере 200 млрд руб. 

Вице-президент «Опоры России» Марина Блудян уверена, что в малом и среднем 
бизнесе ситуация с «конвертными» схемами выплат зарплат кардинально улучшилась за 
последнее время: «По данным нашего исследования, после того как в Налоговый кодекс 
внесли изменения по снижению соцналога до 15%, менее 2% малых и средних 
предпринимателей сохраняют серую схему выплат». Эксперт не согласна, что статус 
самозанятых также стал массово использоваться предприятиями для вывода сотрудников за 
штат для экономии на налогах. В России зарегистрировано уже более 2 млн самозанятых, 
которые уплачивают налог 6%, если оказывают услуги юридическим лицам. «По нашим 
данным, в 2020 году 258 тыс. организаций воспользовались услугами самозанятых, и только 
1,3 тыс. из них увольняли сотрудников, а потом заключали договора с самозанятыми. Однако 
после налоговых проверок осталось только 73 организации с признаками использования 
самозанятых как способа ухода от налогов. Это можно считать единичными случаями», – 
сказала Блудян. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Приход Путина изменил историю России и мира 
 «Любой вид зависимости плох, будь то зависимость от алкоголя, наркотиков или 

идеализма» (Карл Густав Юнг).  
Люди разные важны, люди разные нужны. Что в мирное, что в военное время нужны как 

воины, так и мирные труженики тыла, кующие настоящие и будущие победы. Это аксиома и 
обсуждать тут нечего. Другое дело, когда кто-то начинает коллективно ныть о слишком 
больших тратах на армию вместо раздачи денег старикам и детям: классика жанра, 
завёрнутая в красивую обёртку псевдомиролюбия и бессмысленных призывов жить в мире со 
всем миром. В военное время понятно – это предательство со всеми вытекающими. А в 
мирное? 

Для тех, кто пребывает в вопросе, отвечаю: нет никакой разницы, это тоже такое же 
предательство. Проверено неоднократно: мирное время – это всегда подготовка к войне. 
Только что случившееся обострение в Израиле – самое красноречивое свидетельство 
расслабленности в течении 2,5 лет, потраченных ХАМАС на изготовление и закупку тысяч 
ракет, предназначенных для войны. То же самое, ещё раньше, произошло в Карабахе.  

Не первый и не последний случай. Не хочешь кормить свою армию, будешь кормить 
чужую – вечная истина на все времена. Единственное, с чем я могу согласиться: война – это 
очень плохо, это чудовищно. Но есть вещи много хуже – это иллюзии, перерастающие в 
безумие идеализма, которые делают войну неизбежной. 
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Единственный способ предотвратить войну – иметь армию, способную победить и 
уничтожить потенциального агрессора. Создав ядерную бомбу, Советский Союз на несколько 
десятков лет отодвинул опасность третьей мировой войны и фактически в очередной раз 
спас мир. Не будь этого прорыва, ядерная дубинка стала бы эксклюзивным оружием Запада и 
мир пошёл бы по совсем другому пути, причём очень быстро. 

Однако не получилось, поэтому в дело вступил план «В», нацеленный на внутреннее 
разложение противника, что на первых порах удалось в полной мере. На руинах СССР 
осталась сильно ослабевшая Россия, но обладавшая ядерным оружием, что спасло её от 
быстрого расчленения и уничтожения. При этом мы потеряли влияние почти над всем 
постсоветским пространством, поэтому поджигатели войны разорвали Югославию и 
уготовили ту же участь гибнущей России. Но не успели. Почему не успели? 

Очень просто: в конце 90-х страна находилась в критическом состоянии, необходимо 
было предпринимать чрезвычайные меры, на которые, как показывает вся мировая практика, 
способны только… военные. Думаю, объяснять и расшифровывать здесь нет никакой 
необходимости. Владимир Путин, как выходец из КГБ, это представитель силовых структур, 
то есть, человек военный, а это значит, что Россией до сих пор руководит силовой блок. 

Не буду здесь приводить аналогичные примеры, как это недавно происходило в других 
странах, например, в очень явном виде в Египте и в ряде других, менее значимых стран. 
Гораздо интереснее то, что происходит сейчас и что произойдёт в будущем. И не где-нибудь, 
а на Западе, где до недавнего времени подобный сценарий, вроде бы, не просматривался. 

И вот, сначала во Франции прозвенел первый звонок, за которым явно высветились 
суровые лица военных, как отставных, так и действующих, как генералов, так и простых 
офицеров, и число которых измеряется уже тысячами. Затем то же самое произошло в США, 
что уже свидетельствует о тенденции, не замечать которую, по меньшей мере, глупо. Также 
глупо, как списывать всё на сторонников и противников Трампа в США, либо на начало 
предвыборного цикла во Франции. 

Всё гораздо глубже и серьёзней, чем может показаться: Запад стоит перед выбором – 
или погибнуть под грузом экономических проблем и социального взрыва, обусловленного, 
прежде всего, расовым и гендерным экстремизмом, либо встать на путь решительного 
очищения, обеспечить которое способны только силовики. 

И то, и другое крайне опасно для человечества: первое – невиданным витком мирового 
финансово-экономического цунами, второе – попыткой развязать очередную мировую бойню, 
ибо силовое очищение по-западному – это всегда неспособность вовремя остановиться. Тем 
более, что хорошо разработанная теоретическая база для этого усвоена и впитана на 
ментальном уровне, всегда готовым проснуться и начать действовать. 

P.S. Несмотря на внешний лоск западной цивилизации, порождённый ею капитализм 
очевидно достиг своих пределов. Глобальная логистика продемонстрировала свою крайнюю 
хрупкость и неспособность выдержать испытания перед лицом простого вируса, 
уничтожающего целые отрасли и быстро восстановившего границы, которые, казалось, ушли 
безвозвратно. Одновременно современный мир становится всё более опасным и 
непредсказуемым, балансируя на грани обрушения, остановить которое, как и во все 
времена, под силу только военным. Главное – не заиграться и самим военным вовремя 
остановиться. А тем, кто ментально готов перейти красную черту, хорошо подумать о 
последствиях. 

В такой ситуации нет места идеализму и пацифистским иллюзиям, они только 
приближают войну и делают её неизбежной. 

КОНТ 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 28.05.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 73,46  ▼ 0, 02 

EUR 89,66  ▼ 0, 28 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


